



## 65698 - El intercambio de expresiones de cariño en la pareja y su efecto sobre el ayuno

---

### Pregunta

Mi novio es musulmán. Yo he investigado, y aprendí el significado y propósito del Ramadán. Por favor, aconséjeme sobre lo que es permitido y no permitido con respecto al afecto (tomarse de la mano, decirse “te amo”, etc.) durante este mes de ayuno.

### Respuesta detallada

Alabado sea Dios.

Es permisible para el ayunante intercambiar palabras de amor y gestos amorosos con su esposa (con quien ha hecho un contrato matrimonial), y es permisible para él algunas expresiones de afecto tal como besar a su esposa, abrazarla o sostener su mano, si puede controlar su deseo sexual. Esto es así porque ‘A’ishah (que Allah esté complacido con ella) dijo: “El Mensajero de Dios (que la paz y las bendiciones de Allah sean con él) solía besarme y tocarme cuando estaba ayunando, pero él era el más capaz de controlar su deseo”. Narrado por al-Bujari, 1792; Muslim, 1854.

El shéij ‘Abd el-‘Aziz ibn Baaz (que Allah tenga misericordia de él) dijo:

“Un hombre puede besar a su esposa, bromear con ella y tocarla, sin tener relaciones sexuales cuando está ayunando. Todo esto es permisible y no hay pecado en ello, porque el Profeta (que la paz y las bendiciones de Allah sean con él) solía besar y tocar a su esposa cuando estaba ayunando. Pero si teme caer en lo que Dios ha prohibido, porque se excita con facilidad, entonces es desaconsejable para él que lo haga. Si eyacula, debe abstenerse de comer y beber por el resto del día y luego reponerlo, pero no se requiere que ofrezca una expiación, según la mayoría de los eruditos. Sobre el líquido seminal, eso no invalida el ayuno de acuerdo al punto de vista más



correcto entre los dos que sostienen los eruditos, porque el principio básico es que el ayuno permanece válido y no es invalidado, y porque es difícil resguardarse contra eso. Y Allah es la Fuente de toda fuerza”.

Fatáwa ash-Sháij Ibn Baaz, 4/202.

Esto se aplica sólo al hombre con su esposa. Sobre los novios, antes de que se haya realizado el contrato matrimonial, el novio no tiene derecho a intercambiar palabras sugerentes de sexualidad con su novia, ni a sostener su mano, porque él es todavía un extraño para ella, y es como cualquier otro extraño. Nadie debe tomar este asunto a la ligera, y no hay diferencia si la novia es musulmana o de otra religión.

Nos sentimos felices de leer tu pregunta acerca del ayuno entre los musulmanes, porque esto indica que tienes amor por el conocimiento y que te has interesado en aprender sobre esta religión. Te felicitamos, y te animamos a seguir aprendiendo. Le pedimos a Dios que te guíe hacia aquello que Él ama y Le complace, y Le pedimos que traiga la armonía entre tú y tu novio, y te ayude a casarte con él.

Y Allah sabe más.